

*Sa Béatitude, en conversation avec l'Archevêque John Whealon de Hartford, après sa conférence au Holy Trinity College, le 4 avril.*



*«Home ! Sweet home !»*

Après un long et fatigant voyage, qui a duré plus de sept semaines, et qui nous a conduit à Bangkok, à Hong Kong, en Australie, aux Etats-Unis, au Canada et à Rome, n'est-il pas naturel que nous répétions: «Enfin ! Nous revoilà chez nous ! Quoi de plus doux que son home !»

Et pourtant, pour un patriarche dont les fidèles sont aujourd'hui répandus aux quatre coins de la terre, jusqu'aux confins du monde, y a-t-il vraiment un «home» ? N'est-il pas partout chez lui, au milieu de ses fidèles ? Sans doute a-t-il un titre, un siège... Et pour nous, quel titre magnifique, apostolique, célèbre !... Il serait si aisé et si doux d'y rester, attendant patiemment les nouvelles, les rapports, les questions de toutes sortes de ceux «du dehors», ces émigrés qui sont aujourd'hui plus nombreux que ceux qui vivent dans les limites du territoire patriarcal d'Orient.

Mais y a-t-il rien de tel que le contact personnel, pour connaître les problèmes, pour raviver l'attachement à l'Eglise-Mère, pour éviter la désaffection du rite, pour faire connaître l'Eglise d'Orient à nos frères occidentaux ? Une fois de plus, nous avons expérimenté dans les fatigues de ce long et lointain voyage, les avantages multiples que nous en retirons, tant nous-même que tous ceux que nous avons visités !...

Ce Numéro du Lien donnera de ce voyage magnifique, une sèche nomenclature, dans les Ephémérides. Mais le Numéro 4, le numéro des vacances, des déplacements et des voyages, racontera en détail toutes les péripéties et tous les contacts de ces semaines si pleines. Plusieurs amis ont bien voulu se charger de livrer leurs impressions ou leurs émotions. De nombreuses illustrations agrémenteront ce Numéro 4, que nos lecteurs seront heureux de lire, et peut-être de conserver.

Nous n'arrivons pas à temps ici pour offrir à nos lecteurs nos vœux de saintes et heureuses fêtes de Pâques. Mais, étant encore dans le Temps Pascal, nous leur souhaitons en abondance les joies de la Résurrection.

Combien nous avons été heureux et consolés à la vue des foules pieuses emplissant nos églises à l'occasion des solennités de la Grande Semaine et des Fêtes Pascales ! Combien nombreuses ont été les communions ! De tout cela nous rendons grâce au Seigneur.

Mais, nous n'oublions pas que, au Liban, pendant que les cloches sonnaient l'Alleluia et que les chœurs chantaient «Christ est ressuscité !», les coups de feu ont dominé les souhaits de paix et de sécurité. Les risques de dissensions intérieures et de guerre civile couvent encore sous la cendre. Que Celui qui, à ses disciples effrayés, a annoncé la paix, sa paix, nous donne à tous cette paix dont nous avons besoin et à laquelle nos âmes aspirent.

*Damas, le 10 mai 1973.*

*+ Maximos V*

*Patriarche*



*Entrée de la hiérarchie à la cathédrale St Patrick, pour l'inauguration du Congrès de Melbourne. En tête S.B., suivi dans l'ordre, du Card. Rugambwa, Tanzanie; du Card. Cooray, Colombo; du Card. Darmojuwone, Indonésie; du Card. Mc Keefry, Nouvelle-Zélande, du Card. Wojtyla, Pologne; et du Card. Cody, Chicago, U.S.A..*